

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

| | |
|--|--------|
| En Tortosa, al mes. | 1 Pta. |
| Tarragona y su provincia | 1 » |
| En el resto de España, trimestre | 4 » |
| Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales | |

TORTOSA

Martes 24 Abril 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

El regionalismo del Sr. Silvela

La atención que reclaman los asuntos políticos de estos días, no nos ha dejado espacio para publicar algunas ideas expuestas por el señor presidente del Consejo de Ministros, sobre el regionalismo. Las ha insertado un periódico levantino; no sabemos que las haya reproducido la prensa de Madrid. Conviene enterarse de ellas para conocer el actual criterio del jefe de la política imperante. Lo más recto para no errar en la traslación del sentido, es reproducirlas. Véase, pues, como piensa el Sr. Silvela:

«El regionalismo es también, tal como ahora se entiende por la gente política, afición morbosa, crecida al calor de los desastres de la guerra, como el federalismo creció en la revolución; y con la propia base, el particularismo de la raza y carácter nacional, pero con tendencia de todo punto opuesta, porque el federalismo aspiraba á ser progresivo; cosmopolita, fautor de evoluciones inspiradas en doctrinas, y en analogías de derecho novísimo y de legislaciones comparadas, y el regionalismo es puramente regresivo, restaurador de lo muerto y sepultado por la historia.

Pero así como sabíamos perfectamente lo que era el federalismo, porque constituía un sistema político susceptible de tomar forma en una ley orgánica y en un conjunto definido de instituciones, no puede definirse lo que es regionalismo ó centralismo, porque no han sido hasta ahora nombres de partido ni han representado una serie de aspiraciones bastante concretas, para constituir una agrupación gobernante, ó con propósitos y elementos para serlo. Han sido esas palabras, en su sentido recto y usual, expresión de tendencias y de criterios generales para ajustar á ellos la dirección

de las evoluciones sociales, literarias ó jurídicas.

Y en ese sentido somos regionalistas los que gustamos de la variedad en la vida de la nación, nos duele toda violencia á los sentimientos de supersticioso amor que cada comarca profesa á sus leyes, á sus aptitudes y costumbres; y queremos defender sus fueros, sus prácticas, sus legislaciones consuetudinarias, odiando la uniformidad cuando se quiere obtener á expensas de lo natural y de lo vivo; pero odiando más aún á los que se empeñan en la absurda labor de devolver la vida, á lo que bien ó mal, enterró definitivamente la Historia.

Recuerdo haber contemplado y aplaudido con emoción en un pueblo de Vizcaya, como se desviaba el trazado de una carretera para respetar la existencia de una encina secular, pero movería á risa el ingeniero que sobre terreno llano y desnudo, se entreluviera en replantear curvas en su camino, sembrando encinas, que cortarían su natural desarrollo: pues bien, esa es toda la diferencia que existe entre los regionalistas que profesamos admiración, respeto, envidia á los pueblos que sienten entusiasmo por una idea, una ley, una organización familiar ó municipal, una literatura, una lengua, y los que quieren fundar sobre esos sentimientos programas de reacción desatinada para instituciones muertas y anacrónicas, que quieren desenterrar de los sepulcros, como viejas armaduras para vestir las á los pueblos, que olvidaron usarlas, y que no podrían moverse con ellas, en el siglo presente.»

MUDANZAS

Dice un periódico que el Sr. Silvela piensa trasladar su residencia oficial al antiguo ministerio de Ultramar, hoy transformado en cuartel de la Guardia civil. Ne se comprende á primera vista el motivo de este cambio de morada. Tal vez huya el señor Silvela de la sombra de Cánovas que

surgirá misteriosamente al borde de la mesa de despacho como fantasma acusador y terrible.

Tal vez ajeno á toda preocupación y pesadilla ha querido demostrar al Sr. Sagasta que el hace las mudanzas y las crisis cuando lo tiene por oportuno, sin temor á quebrantos ni pérdidas en el movillario ó en el partido. Pero sea lo que fuere el jefe del gobierno tiene el propósito de abandonar la calle de Alcalá para refugiarse en la plaza de Provincia.

Deja la morada del genio del error para alojarse entre las paredes encantadas por el genio de la nacional desdichada. Diríase que su espíritu inficionado por una melancolía sinestra gusta de meditar entre ruinas.... Allá se las haya el presidente con sus propósitos y tenga éxitos mil en el viejo palacio de la época de los Austrias, donde quiso el destino que resonara el último golpe de nuestra decadencia secular.... Notemos, sin embargo, una particularidad curiosa.

Dice el colega á quien debemos la noticia de la proyectada mudanza que el Palacio de la Presidencia se transformará en hotel para los viajeros de la compañía de coches-camas... ¡El coche y la cama!

He aquí dos símbolos de la comodidad y de la pereza que han informado siempre nuestra política. ¡Cuántos ministros lo han sido sin otro ideal que el de lucir por las calles el coche de galones! ¡Cuántos también habrán posado la cabeza en la almohada sin sentir el menor desvelo por el bien público!....

LA GUERRA

RESUMEN DE LA SITUACION

Como en la actualidad los acontecimientos militares en el Africa del Sur han entrado en una fase de relativa calma, vamos á echar un vistazo retrospectivo sobre los mismos desde la Capitulación de Cronje hasta hoy.

Durante el mes de Marzo próximo pasado, las peripecias de la campaña fueron mucho menos numerosas y trágicas que las de Febrero. Después de haber, al frente de 40.000 hombres, vencido y hecho prisioneros á los 4.000 de Cronje, lord Roberts pro-

siguió el 6 de Marzo su marcha sobre Bloemfontein, la capital del Estado libre de Orange. En Poplar's Grove las fuerzas de los generales French, Colville y Kell y Kanny consiguieron hacer retroceder el ala izquierda de los comandos mandados por Dewet y Delarey. Después de nuevos encuentros, el 10 en Abrahams Kraal y el 11 cerca de Driefontein, los ingleses entraron sin combate el día 13 en Bloemfontein, que como recordarán nuestros lectores, es una población de 4.000 á 5.000 habitantes.

Los boers se retiraron al Norte sobre Banzfont, Wynburgo, y Kroonstad, en cuya última población el presidente Steyn estableció el centro del gobierno orangista.

Dueño de Bloemfontein, lord Roberts destacó hacia el Sur al general French con la misión de cortar la retirada á los boers que defendían la línea del río Orange al Norte de la Colonia del Cabo, para colocarlos entre sus propias fuerzas (las de French) y las de los generales Clements y Gatacre, que el 14 habían pasado el río y

avanzaban hacia el Norte. Pero ese movimiento estratégico de los ingleses fracasó, pues los comandos boers lograron á marchas forzadas á lo largo de la frontera de Basutolandia escapar de entre las tropas enemigas y reunirse cerca de Wynburgo al grueso del ejército federal. Esa retirada, bajo el mando del caudillo boer Olivier fué ejecutada con suma habilidad y habla muy en favor de la estrategia boer.

A partir de ese momento, los boers no han dejado de inquietar y hostigar á los ingleses. Se apoderaron de los depósitos de agua de que se surtía Bloemfontein, obligando á los ingleses á proveerse en lejanos rios del indispensable líquido, transportándolo por ferrocarril á la capital citada. Concentraron sus fuerzas alrededor de Bloemfontein, estrechando, cada día más el cerco y amenazando convertir á esa población en un segundo Ladysmith.

En diferentes combates librados á destacamentos ingleses cerca de Springfontein, de Tabanchu y otros puntos, cogieron á estos 1.000 prisioneros y siete cañones. En la actualidad están asediando á Wepener, donde el general Brabant se halla encerrado con 1.400 hombres.

Mientras el grueso del ejército federal se ha establecido en fuertes posiciones al Sur del río Vaal, su ala izquierda defiende los pasos del Drakensberg y del Biggarsberg, y vuelve

á asediar á La Cymith, alrededor de cuya ciudad las fuerzas del general Buller no consiguen nuevas ventajas.

Continúa por parte del ala derecha de los boers, el estrechamiento del cerco de Mafeking y esta ciudad caerá probablemente, antes del 24 de Mayo, fecha en que se calcula que llegará á dicha plaza el general Carrington, que por Beira y el territorio portugués, al frente de 5.000 hombres, marcha en su socorro.

Se acerca el invierno sudafricano, cuyas noches son sumamente frías, y los ingleses, que creían que la campaña estaría terminada antes del fin del verano, caen ahora en la cuenta de que sus tropas sólo tienen trajes de dril, que no las protegen de los rigores de la estación, y si son causa de que las tropas cojan pueumonias y otras enfermedades, habiendo en la actualidad, según informes ingleses, hasta 20.000 hombres en los hospitales.

Después de su victoria sobre Cronje y su ocupación de Bloenfontein, lord Roberts, cuyo triunfo se creía obra de pocos días, no ha vuelto á registrar éxito alguno y se halla inmovilizado en la capital orangista, no solamente por el gran número de enfermos en sus tropas, sino también por que casi toda su caballería está desmontada.

En efecto, las epizootias peculiares del Africa del Sur, que en tiempos ordinarios suelen matar á casi todo el ganado importado en aquellos países, no han tardado en hacer perecer la mayor parte de los caballos y mulas que los ingleses habían trasportado al teatro de la guerra, pues ese ganado, no solamente tenía que luchar con fatiga excesiva y escasez de pienso y de agua, sino también contra el terrible clima del Africa austral. Así, pues, sin ganado, lord Roberts se ve en la imposibilidad de arrastrar sus cañones y de mandar con la debida rapidez socorros á los destacamentos rodeados por los boers.

La situación de lord Roberts, si hemos de dar fé á lo que telegrafía Winston Churchill, corresponsal en Bloenfontein del *Morning Post*, no tiene nada de envidiable. El hecho de que muchos boers orangistas que un principio se dejaron convencer por la proclama de lord Roberts á deponer las armas, ahora vuelven á incorporarse á sus respectivos comandos, significa según Churchill, que la guerra se ha de prolongar mucho.

«No quisiera, dice el distinguido periodista, ser tomado por un pesimista á todo trance, pero opino que harán falta 250.000 hombres para terminar la campaña.» Según él, no hay que cesar un momento los envíos de refuerzos, pues habrá que matar ó hacer prisioneros á casi todos los boers capaces de combatir, lo que no será tarea fácil.

La principal condición de un logro definitivo de Inglaterra, consiste en la renovación continua de los caballos muertos. Bien es verdad que desembarcan constantemente en el Cabo grandes partidas de caballos, pero como no se les deja descansar antes

de transportarlos al teatro de la guerra, la mortalidad entre ellos es espantosa.

Los oficiales de caballería se quejan amargamente del estado lamentable del ganado, y declaran que en muchas ocasiones recientes hubiesen podido lograr éxitos considerables de haber dispuesto de caballos sanos. Visto la duración que ha de tener la guerra, Churchill opina que habrá que mandar al Africa aún muchos miles de caballos, y que lo práctico sería organizar depósitos de descanso, donde los caballos serían convenientemente curados y ejercitados. Procediendo así, se lograría al cabo de cuatro ó cinco meses, tener ganado idóneo para la campaña.

Estos juicios de una persona inteligente como lo es Winston Churchill no son nada del agrado de los que quisieran ver al ejército inglés llegar y vencer. Cuando se inició la campaña, en Inglaterra se creía que las tropas británicas pasarían las Navidades en Pretoria; luego lord Roberts, después de su fácil victoria sobre Cronje, declaró que celebraría la Pascua de Resurrección en la capital del Transvaal. Pasó la Pascua y Roberts sigue en Bloenfontein. Aplazaremos su entrada en Pretoria para la Trinidad, como la vuelta de Mambrú.

Crónica

Siempre lo mismo

Hace poco tiempo escribía «La Verdad» contra un concejal del Ayuntamiento de Roquetas por que sin razón ni fundamento había atropellado de palabra y obra á un empleado de la Secretaria de aquel municipio, y más tarde hacía lo propio con un alguacil, reclamando contra aquel concejal todos los castigos del cielo y de la tierra.

El atropellador no era entonces gonzalista.

Pero cambian las tornas, no por descubrir inmundicias en aquella administración municipal, (que esta es una de tantas patrañas y tantos embustes como ampara á diario el órgano gonzalista), sino por que no han encontrado facilidades de amparo ciertos abusos, que ya se aclararán, ese concejal se hace gonzalista y ya tenemos á «La Verdad», borrando todo lo que escribió contra él, llamándole su amigo, persona respetabilísima, y no le califica de eximio procer, por que no le ha venido en mientes.

¿Es esto serio?

No; pero es gonzalismo puro.

En cuanto á lo demás que cuenta de amenazas y agresiones, son pura fantasía, y ya sabemos que en esta clase de inventivas es fecundísimo el diario del entresuelo.

Bien hace en llamar á las puertas del Gobierno Civil para que aquella autoridad evite atropellos é inmundicias; pero tenga presente que hay que pasar por Tortosa para ir á Roquetas, y que si el Gobernador en

uso de su obligación y su derecho se dedica á examinar las que se realizan en esta ciudad por el cacique y sus secuaces, mucho tememos que se entretenga tanto que no llegue á tiempo de evitar esas emigraciones y esos días de luto que en su fúnebre fantasía anuncia el colega.

No hace mucho tiempo se insultaba en un café de Roquetas á ese señor Baset, por un individuo que ahora es amigo de «La Verdad», y el órgano gonzalista no denunció aquél hecho, ni pidió la intervención del Gobernador civil, ni habló de matonismo, y ni siquiera llamó salvaje al autor de aquel atropello. ¿Por qué?

Por que el ocuparse de estas cosas es una majadería y aunque el colega comete muchas y gordas, no se trata entonces de sacar punta á las mentiras de que se hace eco, ni á servir al flamante gonzalismo roquetero que se le ha entrado por las puertas al colega, como entrarán en las del vecino, si les conviene y... les admiten, que es muy fácil que no les admitan, siquiera sea con la intención de que los padezca perfectamente el cacique conservador acomodaticio.

Con que á tranquilizarse y á procurarse bombos, con cualquier motivo, querido colega, que este es su oficio, y su misión más recomendable y menos productiva.

Hoy no hemos recibido la visita de de nuestro colega *La Provincia de Tarragona*.

Se han fijado en los sitios de costumbre los hermosos carteles anunciadores de la próxima corrida que se ha de celebrar en Tarragona.

La empresa, como se ve, no ha escatimado gasto alguno para que dicha corrida resulte verdaderamente notable.

Es indudable que dado, esto, la gran afición taurina que hay en Tortosa y el deseo grande que tienen todos los aficionados de ver una buena corrida, el día 6 han de acudir de esta ciudad muchos de estos á la plaza de Tarragona.

Por R. O. de 20 del mes actual ha sido ascendido en vacante reglamentaria á Inspector general de 2.ª clase del cuerpo de Ingenieros de Minas, nuestro distinguido amigo el ilustrado ingeniero jefe D. José M.ª Soler y Absjo.

Tenemos una verdadera satisfacción al felicitar á nuestro amigo señor Soler por su merecido ascenso, deseándole toda suerte de prosperidades en su nuevo empleo y que nos proporcione en breve la satisfacción de verle llegar á la meta de su carrera á lo que sus méritos, servicios y laboriosidad le hacen acreedor.

Hoy han llegado las jaulas y los ocho feroces leones, junto con los hermosos perros daneses, que presentará al público el próximo sábado, en el Teatro Principal, el arrojado domador Mr. Malleu.

Es de suponer que las dos únicas funciones que dará en este teatro, se

verán concurriridísimas.

En cumplimiento de lo que preceptúa el art. 55 de la ley provincial, el Sr. Gobernador civil ha convocado á la Excm. Diputación provincial para el día 2 del próximo mes de Mayo, á las once de la mañana, con objeto de inaugurar las sesiones del primer periodo semestral.

Durante el próximo mes celebrarán ferias y fiestas las siguientes poblaciones de la provincia:

Ferias: 3, Salomó; 5, Bellver; 6, Tarragona; 8, Gaudesa y Santa Coloma de Queralt; 14, Torredembarra. Fiestas: 3 y 4, Cabra y Salomó; 6 y 7, Porrera; 20 y 21, Barbara; Vilella baja y Montblanch; domingo 4, Dosaiguas.

Ha fallecido en Villarrodrón, á edad muy avanzada, el médico don Manuel Domingo Barreras, quien desde hace años vivía casi retirado del ejercicio de su profesión.

La *Gaceta* llegada ayer publica una real orden de Gobernación confirmando la suspensión del alcalde de Vilaseca, decretada por el gobernador de Tarragona en 30 de Noviembre último y disponiendo que el expediente instruido á aquella autoridad pase al Juzgado respectivo.

Para hoy ha consignado la Delegación de Hacienda de esta provincia el pago de 7.427'17 pesetas para atenciones de los Ministerios de Fomento, Gobernación y Hacienda.

Al Ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia se le ha ordenado proceda á la construcción de un puente en la carretera de Gaudesa á Tortosa.

Durante el año de 1899 se han producido en España 20.680.355 hectolitros de vino. La provincia de Barcelona ha dado 506.348 y la de Tarragona 1.226.092.

La producción del vino en España durante el año anterior es casi la misma que en 1898, sólo que la cosecha última de la provincia de Barcelona arroja un doble aumento, á causa de la replantación de cepas americanas, destruido el viñedo viejo por la terrible y devastadora plaga filoxérica.

Dentro tres ó cuatro años sucederá lo propio en esta provincia de Tarragona.

Ha terminado ya en todas las dependencias de la Delegación de Hacienda el trabajo ordenado por la Dirección general de Contribuciones para deducir de los recibos de la contribución rústica y pecuaria del presente trimestre el importe del diez por ciento por el impuesto del recargo transitorio.

El Instituto Agrícola catalán de San Isidro, además de la Subdelega-

ción que tiene establecida en esta capital, ha nombrado delegados en los siguientes puntos de esta provincia: de Falset, D. José Garreta; de Gandesa, D. Ignacio Nadal; de Marçà, D. Carlos Matabacas; de Tortosa, D. Primitivo Aymó, de Torredembarra, D. Federico Montserrat y de Valls D. Francisco Ballester.

En declaraciones hechas por el señor García Alix ha manifestado el propósito de suprimir la cátedra de Religión y Moral en los Institutos de segunda enseñanza.

En la villa de Alcanar, se ha constituido un orfeón catalanista de ochenta voces que inauguró sus tareas el día de Pascua de Resurrección cantando «Els Segadors». En Cherta se ha constituido otra sociedad coral por el estilo.

Interinamente se ha encargado de la Jefatura de obras públicas de la provincia el ingeniero D. Pelegrino Sanz.

Ayer al medio día salió para Falset el señor Gobernador civil de la provincia.

Mañana es esperado en Barcelona del lazareto de Mahón el vapor-coche «Montevideo».

Como consecuencia del éxito que ha obtenido la plataforma móvil instalada en la Exposición de París las acciones de la Sociedad explotadora ha experimentado un alza de 80 por 100.

Ante la Sala primera de la Audiencia territorial se habrá verificado hoy una vista de menor cuantía, procedente del juzgado de esta ciudad entre D.^a Rosa Porcar y D. Paulino Borrás.

A creer lo que asegura un viticultor francés en carta que dirige á un periódico de Burdeos, se ha encontrado remedio absoluto para destruir la filoxera.

Trátase del hollín de chimeneas que mata la filoxera con la rapidez del rayo, á la par que proporciona al viñedo una fuerza de vegetación extraordinaria. Para salvar las viñas contaminadas y restituirles el vigor perdido, basta enterrar durante el invierno, al pié de cada planta, un kilo poca más ó menos, de esta sustancia.

El hollín obra como insecticida, y es á la vez un abono de primer orden, y se espera, después de los ensayos que se han hecho, que en la primavera actual, gracias á este sistema, sea una verdad, la reconstitución del viñedo francés atacado de tan terrible azote.

Por real orden circular del Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que por los batallones y regimientos de infantería se observen con toda

exactitud las prevenciones, reglas é instrucciones que tanto para ejercicios preparatorios como para los tiros individual y colectivo, en los de instrucción y de combate prescriben los artículos del 23 al 196, ambos inclusive, de la segunda parte del reglamento de tiro para la infantería, aprobado por real orden de 20 de Agosto de 1894, practicando el tiro de guerra en aquellos campos que por su longitud y condiciones permitan hacerlo á distancias mayores de 600 metros.

Así mismo se ordena que los cuerpos se provean del material del tiro marcado en el artículo 108 del citado reglamento, excepto los blancos de siluetas y eclipses móviles, para la adquisición de los cuales formarán el necesario presupuesto, haciendo los capitanes generales un resumen de todos los de los cuerpos de la región de su mando respectivo, para con su informe remitirlo á este Ministerio á la brevedad posible.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 24 de Abril de 1900

Barómetro

Máxima 757. Mínima 752. Oscilación 5.

Termómetro

Máxima 29°00 Mínima 10°00 Media 19°50.

Evaporímetro, 9°02.

Pluviómetro, 0°0 m.

Estado del cielo, Nimbos.

Dirección del viento, O, N. O.

Observaciones, Termómetro seco 26°50. Idem húmedo 16°00.

El Alumno,

Juan Raga.

El Alumno,

Ramón Camps.

Ingleses y boers

Sobre el resultado de las gestiones hechas por los comisionados boers sobre la paz, se cree que no visitarán á Berlín, saliendo pronto para los Estados Unidos, convencidos de que ninguna potencia europea se atreve á tomar la iniciativa en favor de la intervención para llegar á la paz.

Como la causa de los boers goza de generales simpatías en América, los delegados se proponen hacer una activa campaña para obligar á los candidatos á la Presidencia á comprometerse en su programa á intervenir en favor de la paz.

Los boers han establecido en New-pert su base de operaciones en el Natal.

Los movimientos que verifican últimamente los federados en Drakensberg en dirección á Groblerskop, indican que los boers se disponen nus-

vamente á sitiar á Ladysmith.

Numerosas partidas de basutos provistos de armas se han unido á las fuerzas boers de esta región.

El corresponsal de *The Times* en Lorenzo Marquez dice que los boers tienen actualmente cincuenta mil hombres en el Orange, quince mil en Bontein-Stream y diez mil en Biggaberg.

Telegramas de Maceru dicen que en Bushmanskop hubo un combate entre los boers y la vanguardia del general Brabant.

En Wakkerstroom continuaba el combate el día 21.

Los boers resistían valerosamente.

De Boshop telegrafían diciendo que los ingleses tuvieron el día 21 dos muertos y cinco heridos en el combate.

Un despacho de Ladysmith fechado ayer da cuenta de un combate que se libró durante el día cerca de Lastlaete, y en resultado fué una victoria para los boers.

Un telegrama fechado en Bakes-trem el 21 participa que anteayer continuó el combate entre Runtly y los boers.

Los ingleses consiguieron apoderarse de una bandera orangista.

Los boers recibieron refuerzos y ocupan fuertes posiciones paralelas á las de los ingleses, oponiendo valiente y tenaz resistencia al avance de las tropas británicas.

Desde Ladysmith telegrafían con fecha 22 que se han visto en Longarscop fuerzas boers que están tanteando el terreno en busca de un punto vulnerable y á propósito para atacar al ejército que manda el general Buller.

Un telegrama de Bushop que publica «The Times» dice que los boers se encuentran en fuertes atrinchamientos cerca de Bushop.

Otro telegrama fechado el 21 dice que las pérdidas sufridas por los ingleses en el combate librado el día 20 en Esbartfontein, consistieron en 2 muertos, 5 heridos y 11 desaparecidos, que se suponen prisioneros de los boers.

Estos contaban con una fuerza de 2 000 hombres mandados por un hijo del general Kronje.

A decir de la «Gaceta Nacional» de Berlín, han surgido divergencias entre lord Robert y el jefe de Estado Mayor Kitchener.

No ha mejorado durante esta semana la situación de los ingleses en el Orange, pues en todos sentidos las tropas británicas se hallan rodeadas de serios peligros.

En Kenilworth, á quince millas de Kimberley, al nordeste, se ha notado

la presencia de una numerosa partida boer.

Se cree probable que su objeto sea cortar la retirada al general Methuen que está en Boshop.

Respecto de Weppener se sabe que durante los días 20 y 21 las fuerzas enviadas al socorro de aquella plaza solo cambiaron algunos cañonazos con los boers que ocupan una fuerte línea de montañas.

Parece que los generales boers estrechan el cerco formado por sus tropas con objeto de envolver á Bloemfontein.

Estas líneas empiezan en Brandfort.

La situación de Weppener continúa siendo bastante grave.

Varios periódicos alemanes, y en particular la *Gaceta de Vos*, sostienen que el Gobierno de Portugal al permitir el paso por el territorio de Berira de las tropas británicas ha violado la neutralidad, y por lo tanto que los boers pueden oponer represalias y considerar el territorio lusitano como enemigo.

A este efecto podrían los boers contestar al acto del gobierno portugués con la invasión del territorio de Lorenzo Marquez.

La prensa alemana duda que las demás potencias se inmiscuyan en esta cuestión.

ESPECTÁCULOS

Plaza de Toros de Tarragona

Gran corrida de toros para el día 6 de Mayo de 1900, feria de dicha capital.

Se lidiarán seis escogidos y bravos toros de cinco años cumplidos, de la antigua y renombrada ganadería de los señores

Herederos de Ripamillán con divisa encarnada, por las cuadrillas de los afamados diestros,

Lagartijillo y Algabeño

Entrada general, sombra, Ptas. 4'35
Id. id. sol, id. 2'70

El vigente impuesto del Tesoro, equivalente al del Timbre, á cargo de la Empresa.

Para más detalles en los carteles y prospectos.

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno para todo estar en la barbería del Pasaje Franquet, Tortosa.

LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de **CÁRLOS GIL CAPERA**

CALLE DE LA ESTACION
FRENTE AL «CAFÉ UNIVERSAL»

TORTOSA

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

Imp. Sucaseres L. Barnia.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición. Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, de-

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cepías personales.—Pesas medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indicis de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: a la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catalús, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria
(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA